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За три месяца в клинику «Парадиз Денталь» 
обратилось более двух тысяч пациентов

Семья под защитой

На ул. Карла Либкнехта, 54, работает уникальная 
для Архангельска частная клиника семейной сто-
матологии. Здесь собран коллектив высококва-
лифицированных специалистов, а техническо-
му оснащению центра может позавидовать любой 
профессионал. 

В «Парадиз Денталь» семь стоматологических 
установок, собственная зуботехническая 
лаборатория, единственный в области цифровой 
ортопантомограф с цефалостатом для получения 
панорамных снимков,  оборудование для кабинетно-
го отбеливания зубов.

Презентация

«Архпромкомплект» открыл 
новый магазин-салон

В Северодвинске открылся новый магазин-
салон «Архпромкомлект». Его главное преимуще-
ство - огромный ассортимент товаров для комфор-
та и уюта в доме. Здесь представлены печи, ками-
ны, принадлежности для сауны, теплые полы, водо-
нагреватели, полотенцесушители, радиаторы, обо-
греватели, очистители-увлажнители воздуха. 

Каждый покупатель сможет подобрать технику по 
своему бюджету. Многих порадует  элитная серия во-
донагревателей с художественной аэрографией. И, ко-
нечно, опытные продавцы-консультанты помогут вам по-
добрать сопутствующие товары. В магазине вы сможете 
купить трубопроводную арматуру, будь то металлопла-
стик или полипропилен. 

«Архпромкомплект» представляет большой выбор то-
варов не только для дома и дачи, но и промышленного на-
значения: тепловые пушки, оборудование для саун, кон-
диционеры, осушители воздуха, вентиляционное обо-
рудование, приборы измерения и учета, насосное и ко-
тельное оборудование. 

Расширен ассортимент электротехнической продук-
ции - электроустановочные изделия, кабель, провода, 
светильники, лампы, прожекторы, электросчетчики.

В честь открытия салона «Архпромкомплект» в нояб-
ре действуют скидки на весь ассортимент*.

«Архпромкомплект» - мы создаем атмосферу комфорта!

г. Северодвинск, ул. Железнодорожная, 31
Пн-Пт: с 10.00 до 19.00, 
Сб-Вс: с 10.00 до 17.00. 

Тел. (8184) 566-650
*Все условия акции можно узнать у продавцов-консультантов по телефону

Реклама
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«Применение инновационных технологий 
позволяет нам оказывать полный комплекс  
стоматологических услуг - лечение пародонтита, 
имплантация, протезирование, детская 
стоматология, нейростоматология, ортодонтия, 
эстетическая стоматология и пластическая хирур-
гия», - говорит главный врач «Парадиз Денталь» 
Елена МАЛКОВА. 

Использование лучших технических разработок, 
максимально комфортные условия, средние для го-
рода цены - все это позволяет удволетворить запро-
сы любого пациента.
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Страховщик осужден  ■
за коммерческий подкуп

Архангельский областной суд оставил в силе при-
говор в отношении начальника Регионального центра 
урегулирования убытков Архангельского филиала ООО 
«Росгосстрах-Северо-Запад». Он осужден по статье 
«коммерческий подкуп». 

Приговором Ломоносовского районного суда Сергею Б. 
назначено наказание в виде 3 лет лишения свободы услов-
но с испытательным сроком 3 года с лишением права за-
ниматься деятельностью в сфере оказания услуг по стра-
хованию на 2 года.

ГТРК «Поморье» покидает директор ■
Директор ГТРК «Поморье» Алексей ВАСИН перехо-

дит на новую работу в Волгоград. Главным каналом 
области Алексей Викторович руководил почти 3 года. 
Имя нового директора областного телевидения ста-
нет известно на этой неделе.

В интервью собственному телеканалу Алексей Васин 
сообщил, что уходит «внутренне духовно укрепленный». 
«Компания доказала свою выносливость. Достаточно ска-
зать, что по итогам прошлого года мы заняли первое место 
в рейтинге ВГТРК. Я очень этим горжусь и с теплым серд-
цем прощаюсь», - сказал Васин. 

Суд узаконил «освобождение»  ■
Октябрьский районный суд Архангельска признал 

законным решение прошедшей 16 июля 9-й сессии 
Архангельского городского Совета депутатов об осво-
бождении Александра СОКОЛОВА с должности заме-
стителя председателя. 

Ранее Архангельский областной суд признал законным 
отстранение от должностей бывшего председателя город-
ского Совета Анатолия КОЖИНА и его заместителя Олега 
РЕЗВОГО. 

С телефонным мошенничеством  ■
будут бороться пропагандой

УВД по Архангельской области и европейский сото-
вый оператор-дискаунтер TELE2 запустили совмест-
ный проект по предупреждению телефонного мошен-
ничества.

Милиция прикладывает серьезные усилия по борьбе с 
подобными преступлениями, делая все возможное, чтобы 
снизить их количество и обезопасить граждан. Но этого не-
достаточно. Очень важно, чтобы абоненты сами знали, как 
следует реагировать на звонки и сообщения.

Как сообщили в пресс-службе TELE2, в рамках проекта 
в печатных и электронных СМИ будут опубликованы инфор-
мационные материалы, разъясняющие, что делать в случае 
кражи мобильного телефона, как восстановить абонент-
ский номер, какими методами пользуются чаще всего мо-
бильные мошенники и как им противостоять.

Выделено восемь, освоено ноль ■
При обсуждении проекта бюджета Архангельска на 

2011 год депутаты горсовета обратили внимание на то, 
что ряд городских целевых программ в этом году мэ-
рией не выполнены. 

Так, на городскую программу «Энергосбережение и по-
вышение энергетической эффективности» в бюджете 2010 
года было заложено 8 млн рублей, но не освоено ни рубля! 
«При обсуждении бюджета мы должны чётко понимать, что 
деньги будут освоены в полном объёме. В городе много 
проблем, на которые необходимы средства. Зачем закла-
дывать финансовые ресурсы на проекты, которые не бу-
дут выполнены. При этом никто ответственности не несёт», 

- заметил председатель комиссии по финансам и бюджету 
Сергей МАЛИНОВСКИЙ.

Бизнесу выделяют субсидии ■
Министерство экономического развития Архангель-

ской области приглашает представителей малого и 
среднего бизнеса к участию в конкурсах на получение 
субсидий из областного бюджета. 

До 30 ноября необходимо подать документы для уча-
стия в следующих программах:

 компенсация части затрат, связанных с участием в  ■
конференциях, фестивалях, чемпионатах, конкурсах, фо-
румах, выставочно-ярмарочных мероприятиях;

 субсидирование части затрат на подготовку кадров; ■
 компенсация части затрат, связанных с реализацией  ■

программ по энергосбережению, включая расходы на при-
обретение и внедрение инновационных технологий и обо-
рудования, а также расходов на присоединение к объектам 
электросетевого хозяйства до 100 кВт.

Ознакомиться с необходимым пакетом 
документов можно на сайте www.msp29.ru. 

Тел.: (8182) 288-533, 288-379, 288-378.

АЦБК: Австрийский акционер увеличил свою долю до 97,42%

Дерипаска вышел из леса

Австрийская 
Pulp Mill Holding GmbH 
выкупила долю 
Олега Дерипаски 
в ОАО «Архангельский ЦБК». 
Сделку профинансировал 
«ЮниКредит Банк» - 
он предоставил 
$150 млн «для увеличения 
доли участия Pulp Mill 
в АЦБК».

Pulp Mill теперь владеет 97,42% ак-
ций АЦБК и 20% акций «дочки» пред-
приятия - Архбума, осуществляюще-
го транспортное обеспечение дея-
тельности комбината, а также выпуск 
картонно-бумажной тары, сообщила 
пресс-служба Архангельского ЦБК.

До сих пор 63,73% акций комбина-
та принадлежали Pulp Mill Holding GmbH 
(Австрия), 33,54% - оффшорным компа-
ниям, представляющим интересы ООО 
«Базовый Элемент» (Watech Limited и 
Freelink Enterprises Limited).

В конце 2009 года австрийский ак-
ционер уже пытался выкупить пакет ак-
ций комбината у «Базэла». Разрешение 
на 100%-ную консолидацию активов в ру-
ках австрийского холдинга дала Феде-
ральная антимонопольная служба. Тогда 
сделка не состоялась — продавец и поку-
патель не смогли договориться о цене.

Однако пресс-служба АЦБК не со-
общает, что акции приобретены имен-
но у Watech Limited и Freelink Enterprises 
Limited, которым принадлежали 33,54% 
акций комбината. Уточняется, что они  
куплены «на вторичном рынке». 

Консолидация в руках австрийцев 
97,42% акций АЦБК может свидетель-
ствовать об окончательном заверше-
нии «лесной войны» за комбинат, кото-
рая длилась более 10 лет. Спор между ак-
ционерами комбината был одним из эта-
пов этой «войны». Считается, что именно 
в интересах «Базэла» действовало Рос-
имущество, пытаясь вернуть в госсоб-
ственность 20% акций Архангельского 

ЦБК. Точку в судебной тяжбе поставила 
23 марта 2010 года коллегия Высшего ар-
битражного суда, которая признала за-
конность приватизации комбината. 

Одной из форм давления на основ-
ного акционера было уголовное пре-
следование экс-гендиректора ЛХК «Се-
верная целлюлоза», бывшего депутата 
Госдумы Владимира КРУПЧАКА. Имен-
но «Северной целлюлозе» в 1994 году 
было передано государством 20% ак-
ций комбината. Росимущество неодно-
кратно пыталось доказать, что этот эпи-
зод приватизации произошел с наруше-
ниями  законодательства, а стоимость 
передаваемых акций была занижена. Но 
все попытки вернуть государству упу-
щенную прибыль оказались тщетными. 

Владимира Крупчака объявляли как 
в федеральный, так и в международный 
розыск, выдавалось заочное разреше-
ние об аресте бизнесмена. Однако ад-
вокатам Крупчака удалось доказать без-
основательность всех обвинений.

По словам аналитика ИК «Финам» 
Дмитрия БАРАНОВА, мнение которого 
приводит Газета.ru, у Олега Дерипаски 
было три причины для продажи. Первая 

– у «Базового Элемента» большая дол-
говая нагрузка, которую надо погашать. 
Вторая – желание Дерипаски собрать 
деньги для выкупа акций «Норникеля». 

«И третья, наиболее весомая – не-
возможность решения затянувшегося 
конфликта. А Дерипаска, как правило, 
входит в капитал полностью, и когда 
понял, что увеличить пакет не удастся, 
было принято решение – выйти», – гово-
рит Баранов и добавляет, что стоимость 
«является взаимовыгодной».

Бизнес и власть: Куда пропала «Уемляночка»?

Курам наспех
Архангельская птицефабрика - единственный 
поставщик диетического яйца 
и охлажденного мяса птицы в магазины 
областного центра - летом оказалась 
в тяжелой ситуации. По предписанию 
санитарных врачей была приостановлена 
работа мясного цеха. Почти в пять раз 
сократилось производство яиц. 
И вот буквально на днях на фабрику 
вновь завезли цыплят.

В 90-е годы птицефабри-
ка в поселке Уйма Примор-
ского района стала акци-
онерным обществом, но к 
2002-му практически обан-
кротилась. Однако вскоре на 
предприятие пришел инве-
стор – фирма «Петровский», 
и ситуация стала налажи-
ваться вновь. По словам 
министра АПК и торгов-
ли Владимира ЛИЧНОГО, 
экс-директора птицефа-
брики, тогда в производство 
было вложено около 200 млн 
руб инвестиций. В Голлан-
дии для предприятия при-
обрели современное обору-
дование. В лучшие времена 
новый бройлерный цех выпу-
скал до 120 тонн мяса птицы 
в месяц. Кроме того, ежеме-
сячно предприятие постав-
ляло на рынок 3 млн яиц. 

На прилавках архангель-
ских магазинов охлажденная 

продукция «Уемляночка» ста-
ла эксклюзивным товаром. 

Однако в мае этого года 
над птицефабрикой сгу-
стились тучи: Роспотреб-
надзор выявил нарушения 
ветеринарно-санитарных 
правил в цехе убоя и произ-
водства мяса птицы. 

Согласно выводам про-
верки, производство мяса 
не соответствовало гигие-
ническим требованиям по 
микробиологическим по-
казателям. В отобранных 
на исследование пробах 
охлаждённой продукции 
была обнаружена патоген-
ная сальмонелла. В конце 
июня работу убойного цеха 
приостановили. Предприя-
тие оштрафовали на 15 ты-
сяч рублей. 

На какое-то время «Уем-
ляночка» на прилавки возвра-
щалась. Как пояснил гене-
ральный директор торго-
вой фирмы «Петровский» 
Владимир ПЕТРОВСКИЙ, 
это были отстатки запасов 

продукции. А для возобнов-
ления производства бройле-
ра требовались немалые до-
полнительные инвестиции. 

По мнению Владими-
ра Личного, закрытие цеха 
было ошибкой. Роспотреб-
надзор и руководство пред-
приятия могли бы прийти к 
оптимальному решению: 
взять смывы, провести 
дезинфекцию и сразу воз-
обновить производство. 

«Есть сотни видов саль-
монеллы,  «застраховать-
ся» от нее невозможно. Но 
есть и проверенные, гаран-
тированные способы наве-

сти  порядок. Подобные ситуа-
ции - нередкое явление в птице-
водстве, контролирующим ор-
ганам не стоило рубить с пле-
ча», - считает министр.

Работы в бройлерных це-
хах начались уже ближе к осе-
ни. Была проведена полная дез-
инфекция, сделана чистка во-
допровода препаратами нового 
поколения, потребовалась так-
же частичная перестройка по-
мещений. Процесс курировала 
специально приглашенная мо-
сковская фирма.

Пока же убойный цех закрыт 
по предписанию Роспотребнад-
зора: привести его в соответ-

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК
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Бюджет: Налогоплательщики улучшают показатели

Налогам дали счет
За десять месяцев 2010 года налогоплатель-
щики Архангельской области заплатили 
в 1,2 раза больше налогов и сборов - 
25,2 млрд рублей. В региональный бюджет 
поступило 17,8 млрд рублей. Почти 23 млн 
рублей заплатили предприятия-банкроты, 
количество которых постепенно снижается.

Об этом на пресс-конфе-
ренции, приуроченной к Дню 
работника налоговых орга-
нов, который отмечается 21 
ноября, сообщил руково-
дитель Управления ФНС 
России по Архангельской 
области и Ненецкому АО 
Александр СЕМЧУКОВ.

Объемы налоговых по-
ступлений в Архангельской 
области динамично растут, 
выполняются бюджетные 
назначения  как по феде-
ральному, так и по регио-
нальным бюджетам. Не яв-
ляется исключением и теку-
щий год. 

Так, за 10 месяцев 2010 
года в бюджетную систему 
от налогоплательщиков Ар-
хангельской области и НАО 
поступило 54,7 млрд рублей, 
что в 1,4 раза больше анало-
гичного периода 2009 года. 
В том числе по области по-
ступления выросли в 1,2 
раза и составили 25,2 млрд 
рублей, по округу - в 1,6 раза 
(29,5 млрд рублей).

На хорошую динамику 
налоговых поступлений по-
влиял «должный контроль»: 
в бюджеты всех уровней до-
полнительно начислено 2,3 
млрд рублей. Однако в су-
дебных инстанциях  налого-

плательщикам нередко уда-
ется отстоять свою правоту. 
Если по физическим лицам 
правомерность взысканий 
подтверж дается практи-
чески на 100%, то в случае 
с юрлицами  - на 50%. При 

этом Александр Семчуков 
подчеркнул: никакой уста-
новки пополнить на конкрет-
ную сумму бюджет, как дума-
ют некоторые предпринима-
тели, нет. Все проверки пла-
нируются заранее и объяс-
няются объективными при-
чинами. Что касается малого 
бизнеса, то, по словам Сем-
чукова, он и вовсе практиче-
ски освобожден от жесткого 
контроля налоговиков. 

Положительные резуль-
таты отмечены в работе по 
принудительному взысканию 
задолженности. Ее удалось 
сократить на 140 млн рублей 
(на 1,7%). Между тем в сред-
нем по России она увеличи-
лась на 7,6%, а по СЗФО и 
того больше - на 12,2%.

За три квартала количе-
ство организаций, находя-
щихся в процедурах бан-
кротства, снизилось на 25 
должников. 

На пресс-конференции 
УФНС по Архангельской об-
ласти и НАО были озвучены 
итоги профессионального 
конкурса на лучший мате-
риал на налоговую темати-
ку, который проводился сре-
ди журналистов Архангель-
ской области. Победителя-
ми творческого состязания 
стали: Владимир ТОЛГСКИЙ 
(ГТРК «Поморье»), Ольга ЛА-
РИОНОВА (газета «Вечер-
ний Северодвинск») и Анна 
БЕЛЯЕВА (газета «Бизнес-
класс»).

ствие с санитарными норма-
ми необходимо до 31 декабря. 
На предприятии рассчитывают 
управиться раньше. 

Что касается реализации 
яиц, доля уемской птицефа-
брики на рынке Архангельска 
незначительна. В то же время 
она единственная поставляет 
в город диетические яйца. 

В июле  яйца тоже «завер-
нули» на санэкспертизе: в них 
были обнаружены антибиотики, 
в том числе бацитрацин. Специ-
алисты птицефабрики не были 
согласны с результатами про-
верки: антибиотик в продукте 
выявили методом, который с 

1999 года не рекомендован 
РАМН для этих целей. 

«Мы обратились в лабора-
торию ЦСМ и областную вет-
лабораторию - инициировали 
повторную проверку яйца, но 
нам отказали: ответили, что 
объективной методики об-
наружения бацитрацина дей-
ствительно нет», - поясня-
ет директор АК «Архсель-
пром» Борис БОНДИН. 

Однако в Роспортебнад-
зоре настаивают - прямо-
го запрета на эту методику 
нет. Так или иначе, последу-
ющие проверки тем же ме-
тодом подтвердили отсут-

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Борис БОНДИН, 
директор ООО АК «Архсельпром»

- Перерыв в работе получился дли-
тельным: 35-40 дней живет цыпленок, 
получается, «выпало» три «поколения». 
Бройлерных цехов на фабрике было 
десять, сегодня действует три. 

Сейчас цыплята в цехах уже растут. 
Первая партия пришла 11 ноября. К 
середине декабря будут готовы. 

Яйца тоже были запрещены к реа-
лизации, но сейчас запрет снят. В дие-
тическом яйце якобы были обнаруже-
ны антибиотики. Мы не согласились с 
результатами проверки: антибиотик в 
продукте выявили методом, который с 
1999 года не рекомендован РАМН для 
этих целей. 

Мы обратились в лабораторию 
ЦСМ и областную ветлабораторию — 
инициировали повторную проверку 
яйца, но нам отказали: ответили, что 
объективной методики обнаружения 
бацитрацина действительно нет...

роммммммммм»»»»»»»

ствие данного вещества в 
яйце. Независимо от этого, 
производство уемских яиц 
сократилось с 3 млн до 650 
тысяч штук в месяц. 

До сих пор не постав-
лена точка в летнем деле 
о «ценовом сговоре» меж-
ду архангельской и котлас-
ской птицефабриками, когда 
яйцо разом резко подскочи-
ло в цене. По словам Бори-
са Бондина, когда Вельская 
птицефабрика производит 
500-600 тысяч яиц в день, а 
уемская - 36-37 тысяч (дие-
тических), «сговор» был бы 
бесмысленным. 

После всех перипетий 
предприятие оказалось в 
очень тяжелом финансовом 
положении. По словам ди-
ректора, не будь инвестора -
фирмы «Петровский», фа-
брика не удержалась бы на 
плаву. А второе банкротство 
оказалось бы для предприя-
тия смертельным.

В региональном управ-
лении Роспортебнадзора 
при этом отмечают: уровень 
заболеваемости сальмонел-
лезом в поледние годы толь-
ко растет. Появились данные 
о возрастающей роли саль-
монелл группы С, что сви-
детельствует о формиро-
вании новых резервуаров 
возбудителя. Внимание са-
нитарных врачей будет «на-
правлено на выявление но-
вых возможных источни-
ков инфекции, не имевших 
большого значения в пред-
ыдущие годы», а значит, рас-
слабляться производствен-
никам пока рано.

поступило в бюджет 
Архангельской об-
ласти за 10 месяцев 
2010 года. Основная 
часть поступлений 
по-прежнему обе-
спечивается нало-
гом на прибыль ор-
ганизаций - 43,9% и 
НДФЛ - 42,5%.

17,8
МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ

Елена СЕРГЕЕВА

журналист

БК
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Совет аудитора

Николай НЕКРАСОВ,
генеральный директор 
ООО «Аудиторская 
фирма «БЭНЦ»

Стройматериалы: 
куда списать?

Многие предприятия 
для выполнения 
ремонтно-
строительных 
работ привлекают 
подрядчиков. 
Они, как правило, 
используют 
строительные 
материалы 
заказчика. При этом 
стройматериалы 
необоснованно 
списываются 
на удорожание 
стоимости объекта, 
а порой и на текущие 
расходы компании. 
Как избежать 
подобных ошибок?

×èòàéòå íà ñàéòå 
www. bclass.ru

Поворот: В «цхинвальском» деле об утрате благотворительных пожертв

Своих не бросают, 
или По ком звонит школьный звонок?

Два года назад 
Архангельская 
область стала 
одним из первых 
регионов России, 
вызвавшихся 
помочь 
практически 
разрушенной 
от попытки 
«грузинского 
блицкрига» 
столице Южной 
Осетии. И вот 
уже год как дети 
ходят здесь 
в школу, на 
восстановление 
которой собирали 
деньги жители 
Поморья. Почему 
же учебное 
заведение 
официально 
до сих пор не 
открыто? Результаты 
строительства мы 
увидели своими 
глазами.

Школа №5 – одно из са-
мых серьезно пострадав-
ших зданий Цхинвала во 
время «пятидневной вой-
ны» августа 2008-го. В нее 
ударило по меньшей мере 
три-четыре снаряда «Град». 
На мемориальном кладби-
ще возле школы были пору-
шены некоторые надгробия, 
а каменный забор был и во-
все снесен грузинскими тан-
ками, которые разворачива-
лись на улице Ленина.

Возможно, из-за этого 
кладбища, где во время гру-
зинской агрессии 1989-90 гг. 
хоронили погибших, или по-
тому, что здесь учился пре-
зидент Южной Осетии Эду-
ард КОКОЙТЫ, но восста-
навливать пятую школу при-
шлось буквально с первого 
этажа.

«Здание разбило сильно. 
Из него был вынесен практи-
чески целый «арсенал» ору-
жия, - вспоминает директор 
учреждения Аза БЕСТАЕВА. 

– В старом корпусе серьезно 
пострадали второй и третий 
этажи, их практически зано-
во построили. В новом - за-
менили полы и так далее».

Поскольку здание при-
шлось почти отстраивать 
заново, было решено вне-
сти существенные измене-
ния в планировку. Например, 
раньше в школе был неболь-
шой актовый зал. Его ре-
шили «разместить» в пере-
оборудованном спортивном 
зале, а для занятий гимна-
стикой построить отдель-
ное здание. То есть сделать 
школу действительно одной 
из лучших и комфортных в 
Цхинвале. 

На все это жители Архан-
гельской области достаточ-

но быстро – с августа 2008 
года по июнь 2009-го – со-
брали 82,11 млн рублей.

Губернатор Архангель-
ской области Илья МИ-
ХАЛЬЧУК пообещал, что 
школу сдадут к сентябрю 
2009 года. Но новоселье 
пришлось отложить: учени-
ки пришли сюда в октябре 
прошлого года, однако на 
100% к их приему она не го-
това даже сейчас.

В принципе, школу №5 
не зря называют настоящим 
украшением микрорайона, 
ведь сейчас это яркая, на-
рядная новостройка сол-
нечного цвета под красной 
крышей. Дети здесь учат-
ся в две смены: в школе бо-
лее 600 учеников, а совсем 
недавно было 400. Поэтому 
заниматься приходится «по 
очереди».

То, что впечатлило ребят, 
когда они вернулись сюда, и 

сейчас отметить может каждый. 
Просторные холлы, коридоры, 
уютные и светлые классы, окра-
шенные в бирюзовые, персико-
вые и розовые тона. В кабине-
тах для младших учеников обо-
рудованы вешалки, чтобы малы-
ши не толкались в общей очере-
ди в раздевалку.

Парты, стулья, доски – все 
это приобретено на деньги бла-
готворителей из Архангельской 
области. Но по сей день класс-
ные комнаты не оборудованы, 
например, компьютерами. Дело 
в том, что в здании пока нет пол-
ноценной охраны: за 2,5 тысячи 
рублей в месяц сторож не бу-
дет сидеть круглые сутки. Со-
брать деньги с родителей тоже 
нереально. Ведь даже покупка 
учебников (бесплатных книжек 
на всех не хватает) для многих 
семей проблема. Как рассказа-
ла Аза Александровна, в школе 
учатся 70 сирот, почти столько же 
ребят из неполных семей, свыше 
100 - из малообеспеченных и бо-
лее 200 - из многодетных. 

«Я могу представить, что 
деньги для нас собрали в очень 
непростое время, и наверняка 
было много пенсионеров, ко-
торые и так небогаты, - говорит 
директор школы. – Передайте 
всему архангельскому народу 
большое спасибо за теплоту и 
отзывчивость».

Надо отметить, что строи-
тельные недоделки, на кото-
рые сами учителя и руковод-
ство не сетуют, заметны: это 
кое-где отставшая потолочная 
плитка, неокрашенные бетон-
ные плинтусы. Необустроен-
ный школьный двор, где обе-
щали сделать и летнюю спорт-
площадку. Но куда более су-
щественно, например, то, что в 
школе не готов пищеблок, поэ-

Анна БЕЛЯЕВА

журналист

БК

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Зураб КАБИСОВ, 
председатель государственного комитета 
по восстановлению Южной Осетии:

- Сегодня школа функционирует не в полном объеме, но это не 
относится к проблемам Архангельской области. В мае этого года 
должны были своими силами закончить, но нас попросили отсро-
чить до разбирательств, которые идут в Архангельске. 

Проект восстановления проходил как внебюджетный. Местные 
строительные организации не привлекались. Никакого контроля за 
расходованием средств с нашей стороны не было. Этим занималась 
только администрация области. Более того, не было до определен-
ного периода и строительного контроля. Молчанский сам попросил 
о нем, до этого мы вообще никак не участвовали в процессе.

Могу сказать, что плохое качество - это бич строителей. Они всег-
да оставляют какие-то недоделки. Это кажется непрофессионалам 
большой проблемой. Но многое можно быстро устранить.

Еще раз подчеркну: по школе к Архангельской области с нашей 
стороны совершенно нет претензий. 99% работ уже сделано. Хоте-
лось бы, чтобы вопрос по ней был закрыт.  
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ВТБ24: Новые программы кредитования

Транспорт в кредит
Специальные программы кредитования, разработанные 
ВТБ24, учитывают потребности клиентов и расширяют 
финансовые возможности. Специально для владельцев
малого бизнеса и частных лиц банк предлагает кредиты 
на коммерческий транспорт.

Коммерческий транспорт является 
одной из основ малого бизнеса. Спрос на 
коммерческие автомобили довольно вы-
сок, а вот количество банков, которые го-
товы кредитовать предпринимателей при 
покупке коммерческих автомобилей, не-
велико. 

Банк ВТБ24 предлагает сразу две про-
граммы кредитования коммерческого ав-
тотранспорта: «Кредит на коммерческий 
транспорт» и «Государственная субсидия -
ВТБ24». 

Программа «Кредит на коммерческий 
транспорт» рассчитана на приобретение 
коммерческого транспорта категорий B (гру-
зовой), C, D либо нескольких легковых авто-
мобилей с целью коммерческого использо-
вания. Кредиты предоставляются на срок 
до 5 лет.

Получить кредит может как физическое 
лицо, так и индивидуальный предпринима-
тель, причем требования к пакету представ-
ляемых документов снижены до минимума, 
например, индивидуальному предпринима-
телю, находящемуся на ЕНВД, достаточно 
представить паспорт, свидетельство о ре-
гистрации ИП и налоговые декларации за 
последние два квартала.

Несомненным плюсом является так-
же и то, что приобрести автомобиль кли-
ент может в любом автосалоне Российской 
Федерации.

Стоит отметить, что в основном банки 
дают ссуды на приобретение коммерче-
ских автомобилей исключительно в рамках 

кредитования малого бизнеса, при этом 
усложняя документооборот и рассматри-
вая заявки неделями. Банк ВТБ24 заявки 
на коммерческий транспорт рассматрива-
ет максимум за 2 дня.

Программа кредитования «Государ-
ственная субсидия - ВТБ24» рассчитана на 
приобретение коммерческого транспорта 
марок Fiat, ГАЗ, УАЗ, ИЖ, ТагАЗ категории 
C, D и В (грузовой) стоимостью до 600 000 
рублей. Кредиты предоставляются на срок 
до 3 лет по льготной процентной ставке,  
которую субсидирует государство. 

Обеспечением по данным програм-
мам выступает залог приобретаемого ав-
томобиля. Минимальный первоначальный 
взнос - 40% от стоимости автомобиля. По-
гашение кредита осуществляется равны-
ми суммами на протяжении всего перио-
да кредитования. Обязательным условием 
кредитования является страхование ав-
томобиля. Возможно включение первого 
взноса по страхованию автотранспортно-
го средства и страхования жизни в сум-
му кредита. 

Подробнее об условиях предложения 
можно узнать у сотрудников отдела авто-
кредитования РОО «Архангельский» фили-
ала №7806 ВТБ24 (ЗАО) по адресу: 

г. Архангельск, пр. Троицкий, д. 65, 
или по телефону (8182) 65-69-01.

ВТБ 24 (ЗАО), Ген. лиц. Банка России № 1623. Реклама

ЧП: Задержан «биржевой» мошенник

Играл, но проигрывал
В Архангельске 
задержан «биржевой» 
мошенник. 23-летний 
архангелогородец 
играл на бирже, 
но упорно проигрывал 
и свои, и одолженные 
у знакомых 
деньги. Имея 
респектабельный 
вид и неоконченное 
юридическое 
образование, 
он входил к людям 
в доверие. Горожане 
давали ему от одной 
до 25 тысяч, причем 
среди них были очень 
серьезные люди.

На игрока заявил в мили-
цию его знакомый. Он пожа-
ловался, что «партнер» взял 
у него деньги в долг и не воз-
вращает.

По словам потерпевше-
го, несколько месяцев назад 
в компании друзей он позна-
комился с молодым чело-
веком. Разговор за столом 
шел о бизнесе, вложениях, и 
мужчина как бы между про-
чим сказал, что у него есть 
сбережения, которые он 
хотел бы вложить в какое-

нибудь выгодное дельце. 
После этих слов новый зна-
комый неожиданно предло-
жил ему «беспроигрышный» 
вариант. Он, мол, уже давно 
и очень успешно играет на 
бирже, и, если мужчина во-
йдет с ним в долю, то полу-
чит вполне солидные диви-
денды.   

Поразмыслив, мужчина 
согласился. Однако ни про-
центов, ни своих кровных он 
больше не увидел. Парень 
словно испарился. Вскоре 
«игрока» нашли. Мужчина 
оказался не единственным 
пострадавшим. 

Будучи условно судимым, 
парень должен был пери-
одически отмечаться в ин-
спекции. Однако зная, что 
его ищут (и кредиторы, и 
милиция), он перестал по-
являться даже там.

Как сообщили в пресс-
службе УВД по Архангель-
ской области, арестовали 
«афериста» в день его рож-
дения. В отношении мо-
лодого человека возбуж-
дено уже несколько уго-
ловных дел. На этот раз 
игроку грозит серьезное 
и вполне реальное наказа-
ние.

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

вований до точки еще далеко

тому детей вместо обедов кор-
мят булочками. С нетерпением 
ребята ждут и спортзала, в ко-
тором, по проекту, можно будет 
и в мини-футбол играть. Но об-
ласть «потянула» только двух-
этажную коробку, которую надо 
доделать изнутри и приобрести 
спортинвентарь. Пока тепло, 
уроки физкультуры проводят на 
одной из спортивных площадок 
поблизости.

Еще один актуальный во-
прос – коммуникации. Из-за 
проблем с канализацией не 
сделаны все туалеты. А в ста-
ром корпусе нет отопления, и в 
прошлую зиму в школе было до-
вольно холодно. Наконец, не го-
тов лестничный переход на тре-
тий этаж. Поэтому говорить, что 
здание функционирует в пол-
ном объеме, можно с большой 
натяжкой.

Работники школы относят-
ся к этому с большим понима-

нием: не хватило, видимо, 
денег, но ничего страшного, 
говорят педагоги.

«У нас в адрес Архан-
гельска только слова бла-
годарности, - подчеркивает 
Аза Бестаева. – Вообще, мы 
держимся на вас и очень вам 
благодарны. Конечно, какие-
то нюансы есть, но это не 
столь важно. Все недочеты 
можно устранить».

Устранять будут, по всей 
видимости, за счет бюдже-
та республики. Благотвори-
тельные средства, собран-

ные в Архангельской об-
ласти, закончились. Про-
цесс их траты заинтересо-
вал следственные органы: 
было возбуждено уголов-
ное дело в отношении вице-
губернатора Архангельской 
области по строительству 
Сергея МОЛЧАНСКОГО, ко-
торый ныне не числится в 
списках заместителей Ми-
хальчука.

«По целевому назначе-
нию не освоены и факти-
чески утрачены денежные 
средства в сумме более 50 
млн рублей... В результа-
те его (Молчанского - Ред.) 
действий не исполнены взя-
тые обязательства по вос-
становлению школы, подо-
рван авторитет органов го-
сударственной власти Ар-
хангельской области», - со-
общил летом текущего года 
СКП РФ. 

  Âñå èëè íå âñå ñðåäñòâà ïîøëè 
  ïî öåëåâîìó íàçíà÷åíèþ, òî åñòü -
íà ñòðîèòåëüñòâî øêîëû? 
Êðîìå ñëåäñòâèÿ, íà ýòîò 
âîïðîñ ñåé÷àñ íå îòâåòèò 
íèêòî. Íåâîîðóæåííûì âçãëÿäîì 
îáûâàòåëÿ ïî âíåøíåìó 
è âíóòðåííåìó âèäó 
íå îïðåäåëèòü, ñêîëüêî äåíåã 
óøëî íà ñòðîèòåëüñòâî, òåì áîëåå 
ñ òî÷íîñòüþ äî ìèëëèîíà.

Следствие отрабатывает 
две основные версии 
по «цхинвальскому делу».

ХАЛАТНОСТЬ со стороны бывшего заместителя 
губернатора Архангельской области Сергея Мол-
чанского при расходовании средств. 

ХИЩЕНИЕ денег подрядчиками, занятыми на 
объекте. Прояснить эти вопросы также поможет 
строительно-техническая экспертиза. 

Летом в управление Республики Южная Осетия 
был направлен запрос о правовой помощи по пово-
ду назначения экспертизы. Ответа пока не последо-
вало. В СКП отмечают, что работы необходимо ор-
ганизовать как можно скорее.

Быстро собрать деньги 
власть смогла, а правильно 
оформить документы - нет.

Цифры – сколько денег 
понадобится на восстанов-
ление школы – назывались 
всегда разные. Например, в 
декабре 2008-го на уровне 
правительства области го-
ворилось о 70 млн. Первый 
подрядчик – североосетин-
ская компания «Новый дом» 

- утверждает, что потрати-
ла 50 млн, причем 23 млн ей 
остались должны (при этом 
объем работ был выполнен 
по максимуму). 

Другие источники этой 
информации не опроверга-
ют, но добавляют, что сто-
имость работ, выполнен-
ных последующими строи-
тельными организациями 
(«ОлимпКомпани» и «Инж-
техспецстрой»), перевали-
ла за 100 млн рублей. 

В самой Южной Осетии 
некоторые считают, что на 
деньги, собранные в обла-
сти, можно было бы постро-
ить не одну школу: так, сей-
час на окраине Цхинвала 
восстанавливается школа, 
на которую потрачено по-
рядка 24 млн рублей, и еще 
примерно столько же надо 
для завершения работ.

Как бы то ни было, от-
вет на вопрос – сколько де-
нег было затрачено на стро-
ительство школы – даст 
комплексная строительно-
техническая экспертиза с 
привлечением специали-
стов С(А)ФУ с выездом в 
Цхинвал.

«Пока не будет известен 
ее результат, все выводы о 
том, во сколько обошлось 
строительство, умозритель-
ны», - заявил «БК» следова-
тель по особо важным де-
лам СУ СКП России по Ар-
хангельской области и 
НАО Евгений ШАРАПОВ.

По его словам, в данный 
момент отрабатываются две 
основные версии по «цхин-
вальскому делу». Во-первых, 
это халатность со стороны 
Молчанского при расходо-
вании средств. Вторая, со-
общили «БК» в СУ СКП, - хи-
щение денег подрядчиками, 
занятыми на объекте. Про-
яснить эти вопросы так-
же поможет строительно-
техническая экспертиза. 

От нее, в первую очередь, 
зависит, как скоро Южная 
Осетия сможет принять ре-
шение о выделении денег на 
завершение строительства. 
Пока же правоохранитель-
ные органы России попро-
сили приостановить все ра-
боты. А значит, официальное 
и столь долгожданное ново-
селье в школе снова откла-
дывается.
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Официальный партнер Международной академии биржевой торговли в г. Архангельск, 
Учебный Центр профсоюзов, сертификат №078182-21-MSK, код партнера: RUS003C. 

* Цены в рублях по курсу ЦБ РФ

Трейдинг: Преумножайте свой капитал

Заработайте на Forex!
Как спасти свои сбережения от инфляции, 
неустойчивой экономики, политических 
кризисов? Ведь тот, кто копит деньги, 
сталкивается с проблемой – как сохранить 
заработанное? Но мало кто задумывается 
о том, что, просто сохраняя свои 
деньги, на самом деле он теряет их. 
Вывод простой: надо не сохранять, 
а преумножать свои сбережения.

Самый распространен-
ный способ - положить день-
ги в банк. Но, как оказывает-
ся, он не очень эффективен - 
проценты по вкладам в бан-
ках очень часто оказывают-
ся ниже уровня инфляции. В 
последнее время популяр-
ны паевые инвестиционные 
фонды, но и они не могут 
гарантировать стабильный 
доход. Да, в 2005 году конъ-
юнктура сложилась для ПИ-
Фов неплохо, но год на год 
не приходится. И даже са-
мые удачные стратегии мо-
гут в неудачные годы при-
носить убытки. Можно поте-
рять деньги. И винить в этом 
будет некого.

Никто не позаботится о 
ваших деньгах лучше, чем вы 
сами! И если вы всерьез за-
ботитесь о своем будущем 
финансовом благополучии, 
пора становиться не пассив-
ным, а активным инвестором, 
пора заставить свои деньги 
работать.

Большинство людей, по-
лучая доход в рублях, сбере-
жения переводят в доллары 
или евро. Но даже эти твер-
дые валюты, лежа мертвым 
грузом, могут принести вла-
дельцам убыток. Используя 
же активные инвестиции, 
можно получить прибыль.

Чтобы выбрать вид ак-
тивных инвестиций, надо 
обладать как можно более 
полной информацией о них. 
В последнее время в мире 
популярной становится ра-
бота на международном ва-
лютном рынке Forex. Между 
тем в России на протяжении 
нескольких лет частные лица 
уже имеют возможность уве-
личивать свои сбережения 
на разнице курсов валют.

Работа частного инвесто-
ра на Forex по своим принци-
пам не отличается от рабо-
ты на других рынках. Что же 
необходимо для того, что-
бы зарабатывать на Forex? 
Для начала - выбрать надеж-

ного брокера. А для нович-
ков, не работавших раннее 
на финансовых рынках, луч-
ше предварительно пройти 
специализированные кур-
сы для получения необхо-
димых знаний. На этой ста-
дии нужно быть очень внима-
тельным, ведь качественные 
знания – залог успешной ра-
боты. Дальше – применение 
знаний на учебном счете. И 
уже после того, как вы начи-
наете стабильно получать на 
нем прибыль, можно перехо-
дить на работу с реальными 
деньгами.

В Архангельске действу-
ет представительство Меж-
дународной академии бир-
жевой торговли. Все жела-
ющие могут посетить БЕС-
ПЛАТНЫЙ СЕМИНАР 24 ноя-
бря в 18:00 и повторно 8 де-
кабря в 18:00. 

Зарезервируй для себя 
место на семинар по тел. 
(8182) 65-43-65. Все участ-
ники семинара получат в по-
дарок CD-диск «Все для ра-
боты на бирже» и реальный 
счет на $15*.

г. Архангельск, 
пр. Ломоносова, 209, 

кабинет 313, 
тел. (8182) 65-43-65

www.forexclub.ru   

Реклама

Психология трейдера: Играть можно без стрессов

Жадность первой необход

Психология 
и биржевая 
торговля: только 
на первый взгляд 
может показаться, 
что между этими 
понятиями нет ничего 
общего. Успешные 
биржевики уделяют 
психологической 
подготовке 
не меньше внимания, 
чем остальным 
аспектам торговли. 
Какова природа 
эмоций, которые 
испытывает трейдер, 
и как можно ими 
управлять?

«Миллионы людей се-
годня торгуют на фондовом 
рынке. Кому-то из них тор-
говля ценными бумагами по-
зволяет получать и прибыль, 
и удовольствие, а кто-то вос-
принимает рынок как источ-
ник жесточайшего стресса», - 
говорит представитель ин-
вестиционного холдинга 
«ФИНАМ» в Архангельске 
Алексей СТОЛЫПИН. 

Причина не в отсу т-
ствии опыта (который, кста-
ти, очень быстро приходит) 
или каких-то специальных 
знаний, а в психологическом 
состоянии трейдера, его на-
строе на работу. 

Есть мнение, что имен-
но психология лежит в осно-
ве колебаний котировок на 
фондовом рынке и опреде-
ляет падения и взлеты кур-
сов валют и ценных бумаг. На 
этом утверждении основана 
популярная система техни-
ческого анализа фондового 
рынка - волновая теория Эл-
лиотта. По предположению 
Эллиотта, фондовый рынок 

- продукт психологии толпы. 
Зная особенности этой пси-
хологии, можно вывести за-
кон, которому подчиняются 
изменения котировок, ин-
терпретировать поведение 
рынка и прогнозировать его 
дальнейшее движение. 

Если говорить конкрет-
но о человеке, особое воз-

Дарья ШАШКОВА

журналист

БК действие на трейдера ока-
зывают три чувства: жад-
ность, страх и надежда на 
прибыль. 

У каждого трейдера свой 
психотип, который влияет на 
успешность торговли. Спе-
циалисты выделяют в нем 
три важные составляющие, 
«три И»: интеллект, интуиция 
и инстинкт. Всех трейдеров 
так или иначе можно отне-
сти к одной из групп, в кото-
рой преобладает психотип 
интеллектуальный, инстин-
ктивный или интуитивный. 
Каждый из них имеет свои 
достоинства и недостатки.

Трейдер-интеллектуал 
может отличаться медли-
тельностью, неуверенно-
стью, переходящей в страх. 
Он слишком долго обдумы-

вает решения. Зато способен 
объективно их оценивать, ана-
лизирует свои ошибки и делает 
все, чтобы их не повторить.

Трейдер, предпочитающий 
действовать по интуиции, часто 
производит впечатление челове-
ка нервного, холерика, от кото-
рого можно ждать бурных выбро-
сов энергии. Есть и другой вари-
ант: человек пассивного склада 
характера, со склонностью к не-
гативным переживаниям. Он тя-
жело переносит неудачи. В обо-
их случаях плюс этого психотипа 
в умении «прочувствовать» об-
становку и четко ориентировать-
ся, прислушиваясь к своему вну-
треннему голосу. 

Третий тип - люди инстин-
ктивного, импульсивного пове-
дения. Они чересчур поддают-
ся эмоциям, легко позволяют то 

КОНТЕКСТ

Алексей СТОЛЫПИН, 
представитель ИХ «ФИНАМ» 
в Архангельске:

- Самое сильное и необходимое 
чувство для трейдера - жадность. 
Она не позволяет довольствоваться 
«мелочью» и заставляет следовать за 
трендом до конца. 

Жадность дает возможность прео-
долеть другое чувство - страх. Это две 
чаши очень чутких весов, каждая из 
которых может в любой момент ока-
заться тяжелее. Стержень этих весов 

- надежда на получение прибыли, по-
рождающая стремление заключать 
все новые сделки. А потеря надежды 
приводит к страху перед убытками.
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28 НОЯБРЯ (ВС), 16.00, Камерный зал филармонии 
Вечер органной музыки 

«ОРГАН КОНЦЕРТНЫЙ И САКРАЛЬНЫЙ 
(Сюита и Фантазия)» 

2 ДЕКАБРЯ (ЧТ) В 19.00, 
Театр драмы 

Юбилейный концерт 
Аллы СУМАРОКОВОЙ

2 ДЕКАБРЯ (ЧТ), 18.30, Камерный зал филармонии 
МОСКОВСКИЙ АНСАМБЛЬ 
СОВРЕМЕННОЙ МУЗЫКИ 

2 ДЕКАБРЯ (ЧТ), 19.00, 
АГКЦ 

НОВЫЕ РУССКИЕ БАБКИ 
Премьера программы 

«Конфеты»

4 ДЕКАБРЯ (СБ), 17.00, 
Большой зал филармонии 

Концерт в рамках 
фестиваля авторской 
песни «Я верю в нашу 

общую звезду» 

5 ДЕКАБРЯ (ВС), 16.00, Камерный зал филармонии 
Концерт из цикла «Золотая классика» 

ВЕЧЕР ФОРТЕПИАННОГО ДУЭТА 

9 ДЕКАБРЯ (ЧТ), 19.00, 
Театр драмы 

Концерт 
Ирины АЛЛЕГРОВОЙ

12 ДЕКАБРЯ (ВС), 16.00, Камерный зал филармонии 
ВЕЧЕР ОРГАННОЙ МУЗЫКИ 
«ОТ КЛАССИКИ К ГОТИКЕ» 

12 ДЕКАБРЯ (ЧТ), 17.00, 
АГКЦ 

Концерт 
Алексея ГОМАНА

 и группы «Пластилин»

15 ДЕКАБРЯ (СР), 18.30, 
Большой зал филармонии 
 КОНЦЕРТ ДЖАЗОВОЙ 

МУЗЫКИ «КОРОЛЬ 
АМЕРИКАНСКОГО 

БЛЮЗА» 

18 ДЕКАБРЯ (СБ), 17.00,  Камерный зал филармонии 
ВЕЧЕР КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ 

19 ДЕКАБРЯ (ВС), 12.00, Камерный зал филармонии 
Концерт из цикла «Всей семьей в Камерный зал» 

«В ОЖИДАНИИ РОЖДЕСТВА» 

Стиль жизни

димости
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Личный опыт: Попала в альтернативную реальность

Испытано на себе
Александр ДОНСКОЙ совместно 
с компанией «Позитифф проект 
Архангельск» запустили проект 
«Альтернативная реальность». 
Реалити-игра позволяет 
участникам побывать в новой 
роли, оценить свои возможности, 
попытаться преодолеть страхи 
и неуверенность в себе. Как это 
работает, проверила лично.

Представьте себя ломехузой или мура-
вьем. Кем бы вы хотели быть? Нет, это не 
прием у психиатра. Это вопрос модерато-
ра Александра Донского. Из двух зол вы-
брав худшее, я остановилась на ломехузе - 
жуке-паразите, прицепляющемся к труже-
нику муравью…

Итак, я – «ломехуза». Нас девять. Цель 
каждого - взять за руку «муравья». Но «му-
равьи» боятся, потому что стереотипное со-
знание говорит: будь один, он сделает тебе 
хуже. И муравей прячет руки... 

Пожалуй, это был лучший пример на 
игре, полезность которого оценили участни-
ки: сотрудничество не несет опасности, вре-
да, а жесткая конкуренция зачастую лишь 
кажется таковой... 

Смысл игры организаторы видят в само-
познании. Участники оказываются в обста-
новке, альтернативной реальности, в кото-
рой игроки могут по-новому оценить свои  
жизненные цели, проблемы, ограничения. 

На встречу пришли те, кто в разной сте-
пени заинтересован в решении своих про-
блем и в поиске новых перспектив лично-
го роста. И что интересно, все с абсолют-
но разными проблемами и намерениями: 
одному не хватает жесткости, другой наме-
рен получить кресло в областном Собрании 
депутатов... 

По закону жанра психологического тре-
нинга был организован «круг доверия». Мо-
дератор, приняв психологически закрытую 
позу, задавал открытые вопросы участни-
кам. Точнее, участнику – Евгению, марги-
нальному персонажу. «Какова твоя цель? 
Какова твоя цель?» - выбрав жесткую стра-
тегию нападения, спрашивал Донской. На 
«историю» Евгения ушло около 1,5 часа. 
Его открытость уже вызывала определен-
ную степень доверия. Заявивший о желании 
преодолеть тягу к наркотикам, он расска-
зал о своей мечте: создать семью, постро-
ить дом... «Я опустился на самое дно. Терять 
уже нечего», - говорил Евгений. 

По проблемам остальных участников 
пробежались галопом по Европам. Стало 
даже обидно: зачем ты говорил, когда дру-
гие лишь ждали своей очереди взять слово? 
В конце мероприятия с этим согласилась 
часть участников: «мне бы хотелось, чтобы 
меня так же дотошно расспрашивали». 

После коллективного обсуждения нам 
дали задание: нужно было либо попытать-
ся привлечь как можно больше финансо-
вых средств для благотворительных про-
ектов, либо найти участников для следую-
щей игры. 

Две команды -  кто вяло, не до конца по-
нимая суть дела, а кто с жаром принялись 
за работу: поиск денег. Кто-то даже риск-
нул воспользоваться телефонной базой экс-
мэра Архангельска Александра Донского. 

«Думаю, многим участникам впервые 
пришлось преодолеть страх перед «боль-
шими» людьми, предлагая им поучаствовать 
в благотворительных проектах», - говорит 
Донской. У кого-то это получилось: в целом 
участникам реалити-игры удалось собрать 
1 млн 515 тысяч рублей. При этом 1,5 млн на 
благотворительность выразил готовность 
направить «близкий к губернатору человек», 
имя которого не называется. 

Не факт, что все 100% договоренностей 
останутся в силе, ведь это просто игра. Воз-
можность себя проявить и почувствовать 
свои сильные и слабые стороны.  

«Мы не делили участников по социально-
му статусу, образованию или психологиче-
скому типу. И это тоже сыграло свою поло-
жительную роль: кто-то никогда в жизни мог 
и не встретить, к примеру, «опустившегося 
на дно» человека», - говорит Александр Дон-
ской. Реальный пример обостренной разни-
цы в жизненных установках дает повод за-
думаться — те ли цели ставит перед собой 
участник и как он представляет ценность  
своего существования. Стоит ли что-то ме-
нять? Насколько круто? Зачем?

И хотя пробная игра получилась немного 
скомканной, второй блин, кажется, комом не 
выйдет. «Вначале мы потеряли много време-
ни: стоило бы немного по-другому распла-
нировать ход игры, - делится мнением На-
дежда ЧУРОН. - Но общее впечатление по-
зитивное. Это  необычная игра, новые ин-
тересные люди».

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж 

по рабочим дням с 10.00 до 16.30, без перерывов

Афиша
Реклама

Екатерина ЛАПИНА

журналист

БК

страху, то жадности взять над 
собой верх. Такие трейдеры ча-
сто ошибаются, однако, они па-
радоксально осторожны и бла-
годаря этому не несут больших 
убытков.

«Чтобы достичь успеха на 
фондовом рынке, свой психотип 
знать необходимо. Интеллекту-
алу, к примеру, стоит сократить 
время, которое он тратит на при-
нятие решений. «Интуитивным» 
трейдерам, напротив, следует 
больше обсуждать видение си-
туации с другими участниками 
рынка, контролируя свои эмо-
ции. Трейдерам, склонным к ин-
стинктивному принятию реше-
ний,  важно не поддаваться чув-
ству страха», - рассуждает Алек-
сей Столыпин. 

Если что-то пошло не так, 
пришла пора заглянуть в себя 
и пересмотреть модель пове-
дения. Для трейдера нет ничего 
хуже, чем действовать на эмо-
циях, стремиться «поймать» сию-
минутный рынок. Это дело не 
терпит азарта и суеты, требует 
терпения и хладнокровия. 

«Обо всем этом рассказы-
вается на семинарах в рамках 
учебных программ ФИНАМа. 
И моральное, и материальное 
удовлетворение придут, только 
если относиться к торговле на 
фондовом рынке как к серьез-
ному занятию, а не как к шансу 
сразу же выиграть миллионы», - 
подчеркивает Столыпин.

 Стабильный положительный 
результат, пусть даже и неболь-
шой, всегда лучше, чем череда 
резких взлетов и провалов.
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ОВЕН. Многочис-
ленные волнения вы-
падут на вашу долю 

на предстоящей неделе. 
Придется поработать в поте 
лица с тем, чтобы защитить 
свой бизнес от конкурентов. 
Постарайтесь применить 
всю свою природную дело-
вую смекалку и способность 
добиваться благосклонно-
сти от влиятельных лиц.

ТЕ ЛЕЦ. Вам не 
следует заключать 
сделки, которые с 

первого взгляда кажутся 
сложными. Удачи в них не бу-
дет. Сохраняйте душевное 
равновесие и не втягивай-
тесь в различные споры. 

БЛИЗНЕЦЫ. Ваше 
блистательное вооб-
ражение вновь по-

зволит выработать страте-
гию успеха на ближайшее 
время. Созидание, гармо-
ния, энтузиазм - эти прису-
щие вам черты вновь на бу-
дущей неделе станут актив-
ными спутниками в деловой 
и личной жизни. 

РАК. Неприятности 
и раздражение, кото-
рые преследовали 

вас, растворятся в кипучей 
череде будней. Новая неде-
ля принесет вам предложе-
ния, которых вы ожидали 
долгое время. Выгодный про-
ект, застопорившийся из-за 
происков конкурентов, вдруг 
получит ускорение и начнет 
стремительно развиваться. 

ЛЕВ. Вас в ближай-
шие дни будут зани-
мать вопросы, так 

или иначе связанные со здо-
ровьем. Возможно, они бу-
дут навеяны хандрой, сопря-
женной с поисками у себя 
каких-либо недугов. В таких 
условиях лучше всего дер-
жаться компании людей, 
воспринимающих мир пози-
тивно, или вспомнить о том, 
что на свете есть театры, 
спорт, рыбная ловля...

ДЕВА. Вам реко-
мендуется прояв-
лять решительность 

и настойчивость. Вы следу-
ете к цели верным путем, но 
не всем это нравится. По-
старайтесь держать глаза и 
уши открытыми, побольше 
общайтесь и не закрывайте 
двери для ваших друзей, 
пусть даже отвлекающих вас 
от намеченной цели.

ВЕСЫ. Проявите 
сильные стороны ва-
шего характера и 

волю к победе. Не дайте об-
стоятельствам склонить вас 
к отступлению. Постарай-
тесь найти поддержку в кол-
легах по бизнесу и не подда-
вайтесь на провокации кон-
курентов. Смело идите впе-
ред и строго следуйте наме-
ченным планам.

СКОРПИОН. Не 
все окружающие бу-
дут благодарны вам 

за вашу открытость. Но не 
беспокойтесь, время все 
расставит по своим местам. 
Меркурий и Сатурн помогут 
обеспечить вам судьбонос-
ное везение, несмотря на 
все препятствия. Заветный 
ключ даже к нерешаемой за-
даче может достаться вам.

С ТРЕ ЛЕЦ . Вам 
стоит поторопиться 
и сделать давно на-

меченное дело, поскольку 
крайние сроки подступают 
неумолимо. Работа с доку-
ментами потребует много 
времени и сил, но обостри-
те внимание к деталям. Осо-
бое значение приобретет 
предоставление финансо-
вых гарантий. 

КОЗЕРОГ. Вы мо-
жете уповать на по-
мощь Сатурна, кото-

рый в силах привлечь на вашу 
сторону людей, обладающих 
влиянием и способных в си-
туации шаткого равновесия 
склонить чашу весов в вашу 
пользу. Не бойтесь следовать 
интуиции, но прислушивай-
тесь к голосу разума. 

ВОДОЛЕЙ. Звезды 
прочат вам удачный 
раск лад событий. 

Свежий взгляд позволит сра-
зу увидеть как позитивные 
стороны, так и изъяны любых 
начинаний, как ваших соб-
ственных, так и тех, с кото-
рыми могут выступить ваши 
партнеры. А интуиция укажет 
продуктивный путь к цели.

РЫБЫ. Вас может 
охватить чувство 
безразличия. Но не 

поддавайтесь ему. Вероят-
но, вам просто не хватает 
средств, чтобы добиться по-
ставленной цели. Так займи-
те же их, не боясь процент-
ных выплат. Если вы быстро 
реализуете свои планы, ди-
виденды превзойдут ваши 
ожидания.  

ИТАР-ТАСС

Британский деловой гороскоп: 22 - 28 ноября


